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 Ю. В. Беляева, 
член студенческого совета 

при Ученом совете РГПУ им. А. И. Герцена 
 

СТУДЕНЧЕСКИЕ ИНИЦИАТИВЫ 
 

На предыдущем заседании Ученого 
совета мы говорили об итогах про-
шедшего года и делились планами на 
год грядущий. Сегодня же мы уже мо-
жем сказать о наших первых делах и 
успехах. 

Начать следует с того, что впер-
вые мы совестно с научно-
практическим центром развития вос-
питательной деятельности провели 
конкурс, по итогам которого был 
сформирован состав студенческого 
совета при Ученом совете РГПУ им. 
А. И. Герцена. Принять участие мог-
ли студенты II–IV курсов универси-
тета, не являющиеся председателями 
студенческих советов факультетов. 
Каждый кандидат представлял на кон-
курс характеристику-рекомендацию 
совета факультета, резюме, эссе «Я 
в студенческом совете», проходил 
собеседование с членами экспертного 
совета. На каждого участника на ос-
новании изучения его документов и 
собеседования заполнялся экспертный 
лист. Решение экспертный совет вы-
носил по результатам набранных бал-
лов.  

Как мы и рассчитывали, конкурс-
ный отбор не только помог опреде-
лить самых толковых ребят, но и в 
значительной мере способствовал 
улучшению имиджа студенческого со-
вета. Во-первых, процедура выбора 
кандидата от факультета стала более 
прозрачной, а значит, совет дока-
зал, что является открытой органи-
зацией, сотрудничать с которой мо-
жет каждый студент. Во-вторых, кон-
курс очень хорошо показал, что быть 
членом студенческого совета — дос-
таточно почетно, поэтому и отноше-
ние «новеньких» ребят к работе бо-
лее ответственное и серьезное, чем 
у их предшественников.  

Кроме того, в ходе подготовки к 
конкурсу было положено начало соз-
данию базы данных социально-
активных студентов в масштабе всего 

университета. Мы полагаем, что этот 
шаг значим для организации эффек-
тивной воспитательной работы в на-
шем вузе. 

В состав совета вошли 22 челове-
ка. И несмотря на то, что совет 
был сформирован всего месяц назад, 
у нас сразу же появились первые 
общие проекты. А ведь известно, 
что лучший способ сплотить людей — 
это общее дело. Так, команда сту-
денческого совета впервые участво-
вала в общеуниверситетской презен-
тации проектов, прошедшей 17 октяб-
ря. Мы показали студентам нашего 
университета, что такое студенче-
ский совет и чем он занимается. А 
самое главное — обозначили конкрет-
ные проекты, в которые можно вклю-
читься и в качестве организатора, и 
в качестве участника. Среди старых 
проектов — это «Студенческий дис-
куссионный клуб» и «Социально-
консультативная служба». Среди но-
вых, например, «Площадка искусств». 

Кроме того, мы особо отметили — 
и повторяем это сейчас, — что сего-
дня невозможно добиться успеха, бу-
дучи автономной закрытой организа-
цией, которая «варится в собствен-
ном соку». Поэтому мы готовы к со-
трудничеству с самыми разными 
структурами университета. В качест-
ве подтверждения этих слов мы уже 
запустили проект «Разведка», в ходе 
которого каждый член студсовета 
должен наладить контакты с одним 
или несколькими структурными под-
разделениями университета. Так мы 
узнаем, к каким уже существующим 
проектам мы можем подключиться и 
где реально нужна наша помощь. А 
может, появятся и новые совместные 
дела. Так что, уважаемые коллеги, 
знайте: мы идем к вам! 

Проект «Разведка» уже дал свои 
первые плоды. Мы включились в кон-
курс «Моя инициатива в образова-
нии». Ребята из студсовета помогали 
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в организации учебно-проектиро-
вочного семинара по этому конкурсу, 
прошедшего в РГПУ им. А. И. Герцена 
с 22 по 24 октября. Кроме того, в 
обучении на семинаре  впервые уча-
ствовала команда от студенческого 
совета. 31 октября мы вместе с со-
трудниками научно-практического 
центра развития воспитательной дея-
тельности провели аналогичный семи-
нар для представителей факультетов, 
которые будут вовлекать в конкурс 
студентов РГПУ. 

Также мы планируем подключиться 
к таким проектам научно-
практического центра, как «Свой мир 
мы строим сами», «Образовательная 
площадка вожатого» и «Студенческая 
информационно-методическая служба». 

Однако мы думаем и над собствен-
ными проектами. Поскольку вся дея-
тельность студенческого совета, в 
частности принимаемые им решения, 
основываются на мнении студентов 
университета, в октябре нами среди 
них было проведено анкетирование, 
которое показало некоторые инте-
ресные результаты. 

Среди проблем, волнующих боль-
шинство студентов, необходимо от-
метить следующие: плохое взаимо-
действие между факультетами; не-
достаток в информации о проводимых 
в университете мероприятиях; во-
просы трудоустройства по окончанию 
университета; вопросы эффективной 
организации учебного процесса и 
качество получаемого образования; 
социально-бытовые проблемы. 

В ходе анкетирования удалось 
узнать пожелания студентов. По их 

мнению, необходимо проведение раз-
личных мероприятий, семинаров, 
конкурсов, тренингов, которые по-
зволили бы раскрыть творческий по-
тенциал студентов; проведение ви-
деоконференций между РГПУ им. А. 
И. Герцена и различными универси-
тетами; информирование студентов 
обо всех изменениях и нововведени-
ях, касающихся их студенческой 
жизни; обеспечение информационной 
наполненности Интернет-сайта уни-
верситета; поддержка инициатив, а 
также предложений студентов. 

Студенты предлагают восстановить 
традицию спортивных соревнований на 
факультетах, как по летним, так и 
по зимним видам спорта. 

Для обеспечения комфортной и ре-
зультативной деятельности студенче-
ских советов каждого из факультетов 
студенты просят выделить помещение.  

Студенческий совет понимает, что 
вопрос порядка на территории уни-
верситета и сохранности имущества 
остается актуальным до сих пор. По-
нятно, что решить его можно только 
совместными усилиями администрации 
университета и самих студентов. Не-
маловажными являются вопросы межфа-
культетского взаимодействия.  

В рамках данного выступления, к 
сожалению, не удастся изложить все 
вопросы, которые волнуют студенче-
ское сообщество университета, но 
общая картина, наверное, все-таки 
ясна. 

Мы постарается решить большинст-
во поставленных нами задач и даль-
ше работать над всесторонним улуч-
шением жизни университета. 

 
 

Р. И. Бодина, 
председатель профсоюзного комитета 

 
ПРОФСОЮЗНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ  

В КОНТЕКСТЕ ПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ УНИВЕРСИТЕТА 
 

Основные направления деятельности 
профсоюзного комитета как общественной 
организации РГПУ им. А. И. Герцена затра-
гивают многие аспекты жизнедеятельности 
студентов и совпадают с приоритетными 

ориентирами концепции воспитательной 
деятельности в Герценовском университете, а 
именно: ориентация на студента, на его лич-
ностное, гуманитарное развитие, повышение 
его профессиональной компетентности. 


